

COMMUNIQUE DE PRESSE

LE 27 AVRIL 2024

ICTYOS Cuir Marin de France lève 1,4 million euros pour accélérer la commercialisation de ses cuirs marins haut de gamme et l'industrialisation de son procédé de tannage végétal.

Lyon, le 27 avril 2023 – ICTYOS, acteur de l'économie circulaire, revalorise les peaux de poissons (biodéchets issus d'acteurs français de la pisciculture, de l'agroalimentaire et de la restauration) en les transformant en cuirs alternatifs à destination de la maroquinerie, de l'horlogerie ou encore de l'industrie de la chaussure. La Société vient de clôturer une levée de fonds de 1,4 million d'euros auprès de Demeter, via le Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM) Lyon/Saint-Etienne, et de JBC2.

L'approche d'ICTYOS est doublement vertueuse. Tout d'abord, la société exploite une ressource alimentaire destinée à être jetée, par opposition à l'élevage d'animaux spécifiquement élevés pour leurs peaux (alligator, serpent, varan...). De plus, leur **procédé industriel de tannage végétal des peaux de poisson constitue une alternative éco-responsable** aux tannages classiques de cuirs exotiques, bovins et caprins. Les cuirs marins développés et produits par la Société sont pré-évalués 34 fois moins consommateur en eau et jouit d'un bilan carbone amélioré d'un facteur 5 en comparaison aux cuirs traditionnels.

Avec plus de 1000 clients dans 40 pays et plus de 70 références disponibles au catalogue sous la marque Ictyos, la Société commercialise d'ores et déjà une large gamme de cuirs marins (à date, saumon, truite et esturgeon) pour la confection de bracelets de montre, sacs de maroquinerie, chaussures...

Crée en 2018 par 3 co-fondateurs ingénieurs aux expériences complémentaires, la Société s'est appuyée sur le Centre Technique du Cuir dans le développement de sa R&D pour développer un procédé de fabrication propriétaire basé sur plus de 2000 paramètres. L'équipe intègre l'ensemble des étapes de production et dispose d'un savoir-faire solide sur l'ensemble du processus de transformation des peaux, depuis l'écharnage jusqu'au tannage en passant par la création de couleurs. Cette équipe s'appuie sur son excellente connaissance de la filière cuir afin d'être proactive auprès des marques dans la création de nouvelles finitions (brillant, dégradé, métallisé...) et couleurs de cuir.

Basé à Saint-Fons (69), l'atelier de tannage de Cuir Marin De France permet d'adresser facilement 2 hubs européens à proximité, l'Italie, premier consommateur de cuir en Europe, et la Suisse, centre névralgique de l'horlogerie de luxe. Après une incubation au sein du programme La Maison des Startups de LVMH (Station F), Cuir Marin De France a obtenu en 2020 le soutien Bpifrance à travers la Bourse French Tech et le Prêt d'Amorçage Investissement. Un an plus tard, la société réalisait son premier tour de table de 300 000 euros auprès de Cuir Invest (Auriga Partners), Bagages de la Drôme et Zébu Développement afin de financer le démarrage commercial.

La levée de fonds 2023 permettra à Cuir Marin De France de continuer à produire chaque année de nouveaux cuirs et finitions innovantes, de renforcer son équipe, et d'accélérer l'industrialisation de son outil de production pour atteindre une capacité annuelle de plus de 100 000 cuirs produits sous 2 ans.

« ICTYOS a été fondée dans le but de proposer des cuirs alternatifs et durables pour nos clients maroquiniers, horlogers, fabricants de chaussures, restaurateurs, designers, ... en utilisant les peaux de poissons, souvent jetés à la poubelle, pour créer un matériau à la fois respectueux de l'environnement et de haute qualité.

Grâce à cette levée de fonds, nous prévoyons d'investir dans la recherche et développement pour améliorer notre technologie de production, diversifier nos gammes, augmenter nos capacités de production pour faire face à une

demande croissante ainsi que dans la promotion de notre marque pour continuer à sensibiliser les marques et le public à notre mission. » indique Benjamin Malatrait, **président de la société Cuir Marin De France.**

« Le procédé éco-responsable développé par Cuir Marin De France créé un véritable impact positif au sein de la filière cuir. L'innovation matériau portée par la Société permet non seulement de répondre aux cahiers des charges techniques sévères de l'horlogerie et de la maroquinerie, mais constitue également une alternative crédible aux cuirs exotiques pour lesquels de plus en plus d'acteurs de la mode se désengagent. Emmené par une équipe de grande qualité, ce projet industriel durable s'inscrit pleinement dans la stratégie de financement du Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM) géré par Demeter. Nous sommes très heureux d'accompagner l'équipe dans le développement de sa gamme de produits et de son entreprise. » précise **Quentin Mulaton, Chargé d'Affaires chez Demeter.**

« ICTYOS réunit tous les critères recherchés par JBC2 : une équipe dynamique et enthousiaste autour d'un projet de forte croissance répondant à des valeurs fondamentales de RSE dans un environnement résilient. JBC2 est ravi d'accompagner cette jeune Société avec DEMETER, convaincu de son développement à venir. » ajoute **Joseph Brigneaud, Président de JBC2.**

Intervenants sur l'opération :

Demeter : Quentin Mulaton, Christophe Desrumaux, Valentine Clinkspoor

JBC2 : Joseph Brigneaud

Conseils de l'opération :

Juridique Société : BMB Avocats, Géraldine Morris-Becquet

Juridique Investisseurs : FACCHIN AVOCATS, Cyril Facchin

Audit juridique, social & Propriété Intellectuelle : FAIRLIGHT, François Pujol

Audit Comptable : BM&A, Guilhem de Montmarin et Brice Carrier

Audit RH : CHANTAL BAUDRON, Delphine Mathieu

Contacts presse

Cuir Marin De France

Benjamin Malatrait

[b.malattrait@ictyos.com](mailto:b.malatrait@ictyos.com)

Demeter

Aleksandra TEXIER

media@demeter-im.com

A propos de Demeter

Demeter est un acteur majeur du capital investissement pour la transition écologique. Demeter investit de 1 million d'euros à 30 millions d'euros pour accompagner les entreprises du secteur à tous les stades de leur développement : startups innovantes, PME et ETI en forte croissance et projets d'infrastructure. L'équipe Demeter, composée de 37 personnes basées à Paris, Bordeaux, Lyon, Grenoble, Metz, Madrid et Düsseldorf, gère 1,2 milliard d'euros et a réalisé plus de 200 investissements depuis sa création en 2005.

L'équipe lyonnaise de Demeter est constituée de Christophe Desrumaux (partner), Céline Charvin (directrice d'investissement), Quentin Mulaton (chargé d'affaires), avec le soutien d'Albin Jourda (operating partner). Elle gère le Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM), un fonds d'amorçage et de capital-risque, dédié aux jeunes entreprises de l'industrie durable sur les territoires de Lyon et de Saint-Etienne.

Plus d'informations : www.demeter-im.com

A propos de JBC2

JBC2 est un investisseur en capital qui s'inscrit dans des partenariats de long terme avec les chefs d'entreprise qu'il accompagne. Actionnaire engagé, mais dans le respect total de la légitimité de l'équipe de direction avec laquelle il est associé, JBC2 entend contribuer activement au développement des entreprises dans lesquelles il investit.

Pour chacune de ses opérations, JBC2, porté par Joseph Brigneaud, constitue une société dédiée dans laquelle il fédère des associés (pour l'essentiel des chefs d'entreprise, encore en activité ou retraités, des family-offices) qui investissent à ses côtés (JBC2 investissant lui-même des fonds propres dans les opérations) et lui confient un mandat de gestion de leur investissement mais qui peuvent également être, le cas échéant, contributeurs au développement de l'entreprise à travers leurs réseaux et/ou leurs expériences professionnelles.